

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESERANO NUM. 10.

SECCIONES.
Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza o sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe.
ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO.
Publicados en ambas ediciones.

NUM. 767 POR LA MAÑANA.—AÑO XIII. MADRID MARTES 16 DE OCTUBRE DE 1860. TIRADA DE 23,000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

He aquí el parte que publica la *Gaceta* relativo al viaje de S. M.

Medinaceli 14 de octubre de 1860 a las cinco y diez minutos de la tarde.—El presidente del Consejo de ministros al excelentísimo señor ministro de la Gobernación. «S. M. la Reina y real familia, cuya salud continúa sin novedad, acaban de llegar a este punto, de donde saldrán mañana, según el itinerario, con dirección a Guadalajara para el abastecimiento y reparación de su corte».

En la Caja de ahorros de esta corte ingresaron anteayer 140 608 rs., depositados por 2,356 individuos de los que 106 han sido nuevos imponentes; se devolvieron 78,642 reales 20 cént. a solicitud de 83 interesados.

Correspondencias de Smirna dirigidas a *La Abeja del Norte*, fecha 16 de setiembre, anuncian que el fanatismo y el odio de turcos y cristianos se ha sobrestado, no solamente en el Asia menor, sino en casi todas las ciudades de Turquía. En Magnesia (Asia menor) han ocurrido espantosas matanzas. El 19 de agosto, que fue domingo, rodearon los turcos la iglesia en donde oía misa casi toda la población cristiana. Concluido el servicio divino, y al salir los cristianos del templo, los acometieron los turcos, habiendo asesinado a todos los que caían en sus manos, sin distinción de sexo ni edad. A pesar de que la mayor parte de los cristianos podían salvarse guardándose en sus habitaciones, el número de muertos ascendió a 70 de ambos sexos. Desde entonces los cristianos permanecían encerrados en sus casas, sin atreverse a salir a la calle, temiendo la repetición de las escenas indicadas.

Según informe del ministro de Hacienda, la deuda rusa con interés alcanzaba al principio de este año a 535,012,127 rublos, y había en circulación 679,877,858 rublos de papel moneda.

Se han empezado a cerrar con elegantes verjas de hierro los dos ángulos entrantes que forma la fachada del Congreso que da a la calle del Sordo.

Durante la precedente semana el estado sanitario de esta capital ha continuado sin alteración, y las defunciones han sido de muy corto número. Las afecciones más comunes han sido los resfriados; las ronqueras, las corizas nasales, las calenturas catarrales y gástricas, las intermitentes cotidianas y tercianas, los reumatismos, los dolores nerviosos, las erisipelas y las anginas. Ha habido también algunos casos de irritaciones gástricas, de pleuresías, neumonías y de tifos sanguíneos. Entre las afecciones crónicas predominaron las hidropesías, los catarras pulmonares y vesicales, los asmás, las parálisis, los infartos vesicales y las tisis.

Una carta de Caracas (Venezuela) fecha 23 de agosto, se hace cargo de ciertas frases estampadas en *El Correo de Ultramar* pretendiendo disculpar los crímenes de que en aquel país son objeto los españoles. Entre otras cosas dice la citada correspondencia: «De la moralidad que se atribuye a los unos, y de la salvaje ferocidad que se imputa a los otros, quiere deducirse el absurdo de que esta nación no es responsable de los horrendos atentados que en ella se perpetran contra ciudadanos inofensivos de un Estado amigo. Si el Sr. Veritas estuviese guiado por un espíritu recto e imparcial, siendo así que declara estar penetrado de que ocurre en Venezuela, habría retrocedido ante el temor de verse refutado grave y solemnemente. Con el traslado de algunos textos y el sucinto relato de varios hechos escandalosos, nos proponemos patentizar el carácter bárbaro y cruel de esta guerra, y de que unos mismos son los crímenes que se cometen por las fuerzas federales y por las que defienden al gobierno, contra los desgraciados españoles; porque unos mismos son los medios que emplean para aniquilarse ambos combatientes: el asesinato, el incendio, la devastación!»

De Hungría escriben a un corresponsal de París lo siguiente: «Hace once años la revolución de Hungría estalló a principios del invierno, porque este es el propio para la guerra de partidas de esta nación, y a mayor abundamiento, porque el país ofrece dificultades impracticables a

un ejército regular; así es que todo el mundo cree que para la estación próxima se prepare algún acontecimiento.»

El presidente de los Estados Unidos ha remitido a Abd-el-Kader un par de soberbios revólvers, cubiertos con relieves de plata, y encerrados en una caja de encina americana, con adornos de plata también y forrada de terciopelo. Acompaña a este regalo una carta en inglés y en árabe, en que el presidente da gracias al emir por su noble comportamiento con los cristianos.

El resultado del juicio de residencia formado al señor marqués de la Habana por el tiempo que desempeñó los cargos de gobernador superior político de la isla de Cuba y presidente de su real Audiencia, ha sido completamente satisfactorio para el espedado general.

El gobierno holandés ha nombrado a Mr. Held-vor su representante en Turin. La Holanda no tenía representante en esta corte desde 1849.

Parece que el partido liberal de Méjico informó desde hace tiempo a los ministros de Francia e Inglaterra, y también al de los Estados Unidos, de que no aceptaba en manera alguna los proyectos de intervención que aquellas potencias querían poner en práctica con la mira de terminar las disensiones domésticas de aquella república.

Por lo visto, ha sido una excelente idea el establecimiento en Tetuan de juegos de pelota, barra y bolos; porque no solo proporcionan ocasión de lucirse a los aficionados, sino también distracción para los ociosos. El que se construyó en la plaza se ve casi siempre asistido de una concurrencia de soldados bastante numerosa.

Allí se encuentran en completa libertad, arreglando sus partidas, y las llevan a efecto, sirviéndoles de espectadores y jueces en las cuestiones que se suscitan, individuos de su misma clase, que dan su voto como unos prohombres.

El Eco de Tetuan del 7 dice lo siguiente: «En los días que corren es cuando deben venir a Tetuan los aficionados a los meros, si es que los desean ver, algo parecidos al bello ideal que en otro tiempo se tenía formado de ellos. Con motivo de su fiesta de *Leid el Maluy*, ó sea aniversario del nacimiento de Mahoma, van por la calle luciendo hermosas túnicas de telas finísimas y brillantes colores, sobre las que llevan un jaique blanco de admirable blancura. Este traje extraño y caprichoso para un europeo recién llegado a este país, no lo es para los que habitamos en él hace algunos meses; antes al contrario, no podemos menos de conocer la analogía que existe entre este holgado y cómodo ropaje y las muelles costumbres mahometanas. Al mismo tiempo y como en todas las cosas de la vida cabe la distinción, cualquiera que sea el pueblo y las costumbres, miramos como elegantes a los que mas se distinguen por su airoso traje. Es una verdadera elegancia, pero es preciso venir a Tetuan para comprenderla.»

Los hebreos de Tetuan, comerciantes por excelencia, van aumentando de día en día sus ganancias. Dejando a un lado los caprichosos objetos morunos, como babuchas, collares, brazaletes, abornoces y demás que antes ofrecían a los españoles (por su puesto, por su dinero), han surtido sus tiendas de magníficos vestidos de seda, hermosos mantones y ricas telas de hilo y algodón; cosas todas muy conformes a las costumbres europeas, y que son una tentación permanente para los bolsillos de los hijos de la nación que se ha llamado galante por excelencia: así es, que una lluvia de monedas españolas, consecuencia lógica de estos antecedentes, suele caer con bastante frecuencia sobre los mostradores israelitas, especialmente en algunos que son justamente preferidos por la variedad de sus géneros y porque sus dueños tienen el tacto de bajar algunos reales en el precio de las cosas cuando llega el momento oportuno.

El cable eléctrico que ha de unir a Méjico con Barcelona está tendido hasta el cabo de *Caballerías*; en cuanto el tiempo le permita se le añadirán las 13 millas que quedan a bordo del *Siella*, faltando siete para llegar hasta la Mola; mientras llega este trozo, que será dentro de tres semanas, se tenderá un hilo a la línea de Mer-

cadal que pondrá en comunicación ambos puntos.

El 5 del corriente, después de un asalto de los garibaldinos, capituló el fuerte de Bala. Parece que se han encontrado dentro 962 quintales de pólvora y 115,473 cartuchos con bala, confeccionados para varios calibres.

Esperábase en Tetuan, a la fecha de las últimas noticias, la compañía teatral de Algeciras que principiará inmediatamente a dar funciones. Muchos deseaban su llegada, porque las noches se van haciendo largas y ya ha pasado la estación de pasar a la luz de la luna; de modo que en sonando el consabido cañonazo, cada hijo de vecino no tiene mas remedio que hacer la aplicación de la frase tan conocida *cada mochuelo a su olivo*.

Escriben de Tetuan que a medida que la estación avanza, los cambios de temperatura se van haciendo mas frecuentes y notables. En medio del calor del día suele sorprender a los habitantes una ráfaga de Levante que hace desaparecer de repente algunos grados de calor; más tarde se calma el viento y los rayos del sol africano vuelven a elevar la temperatura, pero llega la noche, y el fresco que se deja sentir unido a la humedad que se percibe en la atmósfera, hace conocer la presencia del otoño. Muchos días aparecen las cumbres de los montes vecinos envueltas entre neblinas que se amontonan sobre ellos durante la noche; al día siguiente el sol las hace desaparecer, pero en ocultándose vuelven a condensarse y agruparse en el mismo sitio. Su presencia, en cualquiera estación suele ser el anuncio de un temporal; pero su permanencia actual es el anuncio de la estación de los temporales del invierno.

Es cierto que entre las legaciones que ha suprimido el gobierno otomano figura la de Madrid. Hace tres días que salió para Constantinopla el primer secretario, señor Naoum-Duhany, y apenas llegue la corte presentará a S. M. las credenciales ó cartas de despedida del ministro plenipotenciario, señor vizconde de Kerekhove.

Los señores infantes duque de Montpensier y D. Sebastian, generosos protectores de las nobles artes, cualidad hereditaria en nuestra real familia, han adquirido en la esposicion: el señor duque de Montpensier, la muñeira y un estudio busto de mujer, del Sr. Fierros; un boceto (últimos días de Felipe II) del Sr. Manzano; las hermanas de la Caridad, del Sr. Mercedi, y un paño, del Sr. Rico. El señor infante D. Sebastian ha elegido, la pomena en las cercanías de Santiago, del Sr. Fierros; y la escena de la *Figada* del Sr. Llanos; y los países de los Sres. Belmonte y Marti y Alsina.

La Tutelar, ocupándose del programa que la junta municipal de Beneficencia ha publicado para distribuir los premios que la misma ha acordado repartir entre los individuos que sean acreedores a ellos por acciones virtuosas, se expresa en estos términos:

«Al fin van a concederse premios a las acciones virtuosas en la capital de España. Cuánta puede ser la trascendencia de este estímulo al bien para las clases trabajadoras y honradas, fácil es de comprender sin mas que su anuncio. De hoy en adelante los que, cargados de familia y devorados por la fiebre del trabajo y de la perseverancia, no veían mas esperanza que la que podían brindarle sus propias fuerzas, ni mas galardón que la satisfacción de su conciencia, podrán hallar en adelante un digno premio.»

Algunas personas residentes en Tetuan desearían ver establecida en aquella plaza una administración de loterías; los aficionados a este juego se ven en la precisión, ó de renunciar a su costumbre, ó de mandar a España por billetes; pero aun cuando adopten este último partido, nunca tienen el placer de escoger por sí el número que mas les agrada, lo cual a la verdad no deja de influir en la conciencia eminentemente caprichosa de los jugadores. Por lo tanto, cree *El Eco de Tetuan* que una administración subalterna en aquella ciudad, no dejaría de reportar a la Hacienda pública utilidades de alguna consideración.

El *Grande Oriental* se halla estacionado en la parilla del dique de Milford Haven

(Bristol), y no es probable haga otro viaje a Nueva-York, como estaba anunciado, en este mes. La patente del almirantazgo se le ha retirado hasta que se hagan las reparaciones que necesita para emprender su navegación, para lo cual la compañía deberá gastar 28,000 libras esterlinas. Hace seis meses que la compañía entregó para preparativos y reparaciones de su primer viaje, la enorme suma de 100,000 libras esterlinas, de la cual se gastaron 40,000 libras esterlinas para levantar la hipoteca, y 30,000 para reparos y demás; así es que, unido a estas cantidades las deudas irrogadas, el vapor se halla moralmente preso por deudas. Estas son las grandes empresas concebidas solamente por el célebre ingeniero Mr. Brunel: el resultado se ha obtenido con un coste enorme, y con la ruina casi segura de todos los que se han embarcado en la lid. Toda la oficialidad del *Grande Oriental* ha sido despedida del servicio, y ahora se llama el *Grande Abandonado*.

En la noche del 11 se perdió a la entrada del puerto de Santander el quechemarin *Correo de Villaviciosa*, procedente del puerto de su nombre, con cargo de frutas, sidra, jamones, etc. La tripulación se salvó.

El Morning Post, al confesar que Austria, Prusia y Rusia, son opuestas a la marcha de los acontecimientos en Italia, declara, sin embargo, falso el rumor de que dichas potencias hayan protestado en términos idénticos contra la entrada de las tropas sardas en el territorio del rey de Nápoles. No se comprende bien qué valor tiene esta rectificación que *El Post* hace a propósito de un hecho cuya exactitud en el fondo se reconoce esplicitamente.

Varios periódicos han repetido, con referencia a la *Gaceta de Mayenne*, que el gobierno belga acaba de firmar un tratado autorizando y aun obligando a Inglaterra, según las circunstancias, a hacer entrar una flota en el Escalda, en el caso de una guerra continental, al abrigo de la ciudadela de Amberes. La noticia no ha agradado a *La Patrie*, que con este motivo recuerda la neutralidad que hace veinte y ocho años impuso Europa a la Bélgica como una de las condiciones del reconocimiento de su joven nacionalidad.

El general Fanti, ministro de la Guerra del Piamonte, ha sido nombrado jefe de Estado Mayor del ejército de ocupación de la Umbria y las Marcas, cuyo supremo mando acaba de tomar el rey Victor Manuel.

Ayer a las diez de la mañana salieron de esta corte los ministros de Gobernación, Hacienda y Gracia, con dirección a Guadalajara donde tendrán la honra de saludar a S. M. Creemos que las reales personas, según todas las probabilidades, entrarán esta tarde en Madrid.

En el discurso que precedió a la votación de la Cámara de diputados de Cerdeña acerca de la ley de las anexiones, el conde de Cavour dió nuevas esplicaciones respecto al asunto de las cesiones de territorio que el Piamonte consentiría a título de compensaciones. «Niégome formalmente el hecho, dijo el presidente del Consejo de ministros y añadió que cuando tenga lugar la nueva anexión se hará imposible cualquiera otra cesión, pues nadie se atreverá a pedir una porción de su territorio a un pueblo de veinticuatro millones de habitantes.»

Los periódicos franceses tratan de quitar toda su importancia a la entrevista de Varsovia. He aquí lo que dice la *Correspondencia Havas* llegada ayer: «Si entre los que quieren hallar en los precedentes históricos un punto de apoyo para sus esperanzas, hay algunos que se complacen en dar a la entrevista de Varsovia como hermana menor de las conferencias de Viena, ó de Laybach, no falta quien sin remontarse tanto establecen una analogía mas favorable al mantenimiento de la paz general y al triunfo de los derechos populares. Si la máxima lo pasado *abliga* es racional en política, así como en los actos de la vida individual, podríamos invocar en favor de las tendencias liberales de Europa un hecho sobre el cual insiste con mucho acierto y oportunidad nuestro corresponsal de Berlin.»

La correspondencia a que aluden las anteriores líneas dice en sustancia que la pró-

xima entrevista de Varsovia trae a la memoria la que tuvo lugar en Olmutz, poco antes de la guerra de Crimea, entre el emperador de Rusia, el de Austria y el príncipe de Prusia. El emperador Nicolás pedía en recompensa de los servicios que había prestado al Austria en Hungría el apoyo de esta potencia para sus proyectos en Oriente, ó al menos su neutralidad amistosa. El Austria hizo magníficas promesas, pero ya se sabe como las cumplió. El príncipe de Prusia, por el contrario, se declaró en abierta oposición con los designios de la Rusia. Debe esperarse que el príncipe regente llevará a Varsovia la misma franqueza, que sabrá resistir a las pretensiones del Austria, lo mismo que a las tendencias legitimistas de la corte de Rusia.

La misma publicación dice que son inexactas las noticias sobre aumento del efectivo de las tropas francesas, porque se considera que sus fuerzas actuales bastan para la ocupación del dominio de San Pedro, garantido por la Francia al Santo Padre.

El correo extranjero nos trae el texto del importante artículo del *Constitucional*, de que nos ha hablado el telégrafo, firmado por Mr. S. Boniface. El carácter de aquel periódico, intimamente ligado a la política de Luis Napoleón, da un gran valor a las apreciaciones de dicho artículo acerca de la invasión del territorio napolitano por el ejército piamontés.

Entre la invasión de Garibaldi, dice, y la del ejército piamontés, hay una diferencia que ha impresionado todos los ánimos. Garibaldi no era mas que un jefe de guerrilleros; antes de embarcarse para la Sicilia había entregado a su soberano su espada de genera; obedecía a lo que consideraba como su misión personal, y sus actos no comprometían mas que a él solo. Si bien es cierto que, entre los voluntarios alistados bajo su bandera había extranjeros, no lo es menos que iba en nombre de la Italia, y como italiano para provocar y dirigir una revolución interior en los estados del rey de Nápoles. No podía aspirar con sus banderas de voluntarios a conquistar un pueblo de diez millones de hombres; solo podía comunicarle su propio entusiasmo y arrastrarle, con el prestigio de su nombre, a una lucha suprema contra un gobierno agobiado de impopularidad.

La invasión piamontesa tiene un carácter muy diverso: constituye una ingerencia directa de un Estado regular en un Estado independiente, y es, por lo mismo, un atentado contra la soberanía del reino de las Dos-Sicilias por el rey de Cerdeña. Y como si todo biera ser extraño y anómalo en esta situación, la invasión piamontesa tiene lugar sin previa declaración de guerra, y cuando el representante del rey de Nápoles se halla todavía en Turin.

Bajo cualquier punto de vista que se considere, no puede menos de deplorarse la conducta del Piamonte. La invasión de los Estados de la Iglesia y la de los Estados napolitanos le crea una responsabilidad que en vano se querría disculpar; está caracterizada por sí misma; no tenemos que exagerarla ni amorarla, sino consignarla simplemente. El Piamonte es responsable ante la Europa de la iniciativa que acaba de tomar. La Europa está regida por un derecho que se halla naturalmente amenazado de perturbaciones tan grandes como las de que está siendo teatro la Italia en estos momentos, y creemos que a ella, exclusivamente a ella, corresponde volver por el derecho atropellado, y encaminar a los gobiernos que se apartan de él hacia el respeto a las leyes que obligan a todos los Estados porque están fundadas en la justicia, en la civilización y en el interés de los pueblos.»

En el teatro Real se está disponiendo para ponerse en escena *Lucrecia Borgia*, en cuyo desempeño tomará parte el tenor Ronzi, en sustitución de Fraschini que continúa enfermo. También se prepara en el mismo teatro la *Semiramis*, en que la contralto señora Demerio Labiacha tiene bastante campo para desplegar todas sus facultades. Tenemos entendido que el no hacer su estreno dicha señora con la *Semiramis* consiste en las dificultades que la indisposición del distinguido tenor señor Fraschini ha ocasionado en la organización de las funciones. Personas que han asistido a los ensayos de *Lucrecia Borgia* dicen que es una buena adquisición para la empresa

la de la señora Demerit, que posee una voz pura y arrogante y un buen método de canto.

Créese en Londres que una parte de la escuadra del canal procederá al principio de Gales, sirriéndole de escolta de honor a su regreso de los Estados Unidos. S. A. R. no irá a visitar las Bermudas, sino que partirá directamente el 19 de noviembre para Inglaterra.

De Roma escriben al Mensajero de Niza que en una escritura hecha á Ascoli, monsier de Bessepe, de los suayos pontificios, ha tenido la desgracia de matar al conde de Mirabeau su amigo, jugando con un revolver. La bala le atravesó el cráneo, dejándole muerto en el acto.

La mayor parte de la prensa americana ha anunciado que Walker y uno de sus compañeros, el coronel Rudler, habían sido fusilados en el Estado de Honduras. El New-York Times desmiente la noticia y añade que ambos filibusteros habían sido puestos en libertad á consecuencia de haber invocado su calidad de ciudadanos de los Estados Unidos y merecido la intervención de los agentes de Inglaterra. Son ya tantas las alternativas porque está pasando la suerte que ha cabido al incorregible pirata americano, que no es posible saber la verdad hasta la llegada del próximo correo, que seguramente nos sacará de dudas.

Véase el lenguaje que emplea El Times, hablando de un monarca desgraciado, que ha podido cometer errores, pero que está siendo víctima del más injustificado despojo: «Parece muy probable que el emperador Napoleón no dará ningún apoyo al rey de Nápoles. No hay otras potencias bastante fuertes ó bastante vecinas para intervenir, á escepcion de nosotros, y aunque no falten en Inglaterra gentes que no verían con disgusto que se emplease la sangre y el oro de la Inglaterra en facilitar los medios de saciar su venganza, la nación inglesa está muy lejos de participar de tales ideas. Francisco II puede hacer el trabajo de repetir sus protestas, que no hallarán eco en Europa. Ha reinado sin piedad, caerá sin piedad.»

Ayer tarde, de cuatro á cinco, fué robada la repletaria del Sr. Samper, en la calle del Carmen. Asegúrese que el robo ascendió á 30.000 duros. Los ladrones penetraron en el establecimiento por la alcantarilla, y según se dice, se entretuvieron en desmontar las piedras preciosas de muchas alhajas, dejando el oro y la plata. Parece increíble que habiendo por desgracia tantos ejemplos de robos por las alcantarillas, los dueños de los establecimientos donde hay intereses de importancia no burben la rapidez de los malhechores, dejando algun dependiente ó siquiera algún perro en los establecimientos cuando estos se cierran.

En una carta de Nápoles leemos las siguientes líneas: «Me he procurado algunos números de un periódico que el gobierno publica en Gaeta, y he tenido ocasión de notar que las formas constitucionales han sido religiosamente observadas en todas las medidas adoptadas hasta el día.»

Un parte telegráfico de Viena del 12, que publican las hojas Haas, dice que se hablaba en aquella corte con insistencia de un cambio de gabinete.

Escriben de Nápoles con fecha 6 á la Agencia Haas: «El rey sigue en Gaeta, su aspecto denota tranquilidad y benevolencia; nada de abatimiento sino mas bien confianza, pero sin presunción ni jactancia. El nuncio, los ministros de Prusia, Austria y España no han abandonado á S. M., y sin desconocer la gravedad de las circunstancias, todos parecen participar hasta cierto punto de las esperanzas, casi podría decir de la confianza, que manifiesta el ejercicio real.»

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS: París 15.—El nuncio de Su Santidad ha presentado sus homenajes al emperador con motivo de disponerse á hacer uso de una licencia temporal. El «Monitor» de hoy dice que es falso el contenido del despacho en que se decía haber anunciado el conde de Gramont al general Lamoriciere inmediatamente socorros de tropas francesas. Nápoles 12.—A consecuencia de una entrevista tenida con Garibaldi, el predictador de Sicilia Crespi ha presentado su dimisión.

La secretaria del Banco de España nos remite, rogándonos su publicación, la siguiente nota desmintiendo una noticia que copiamos, como otros de nuestros colegas, de El Clamor Público, en un periódico que publica en la corte ha aparecido, consignada con referencia á El Clamor Público, la noticia de que el alzamiento de fondos en la Habana de que se acusa al Sr. Solano Alvear, ha alcanzado al Banco de España por una suma de noventa mil pesos. La administración se queja con este motivo del deber de las autoridades no tiene más que decir, en aquella isla, fondos algunos; que la persona á quien se acusa del alzamiento no ha estado jamás en relaciones con el Banco, y que el suceso que se anuncia es por consiguiente completamente falso.

Madrid 15 de octubre de 1860.—El secretario del Banco. MANUEL DE NESTOSA. Anteanoche llegó á esta corte el señor ministro de Marina, el cual, en unión con sus compañeros, marchó ayer á Guadalajara á recibir á SS. MM. Con el mismo objeto han salido hasta el confin del distrito militar de Castilla la Nueva el capitán general, y el director de Artillería.

Hoy se presentará á ofrecer sus respetos á SS. MM. en Guadalajara el general en jefe de este ejército y distrito, con el fin de tomar sus órdenes respecto de la hora en que SS. MM. revistarán las tropas del campamento de Torrejón, que probablemente quedará levantado hoy mismo.

COMPANIA DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE.—Con motivo del regreso de S. M. y de su paso por el campamento de Torrejón, esta compañía tiene el honor de avisar al público, que habrá mañana á las once en punto un tren especial, saliendo de Madrid para Torrejón. El regreso de este tren, se efectuará despues de la llegada del tren real á Madrid.

En el sorteo de la lotería antigua verificado ayer, han salido premiados los números siguientes: 30, 47, 13, 11, 87. Ayer los seis de la tarde llegaron felizmente SS. MM. á Guadalajara. En dicha ciudad aguardaban los ministros y todas las autoridades asi civiles como militares. Un inmenso gentío, acogió á SS. MM. con gritos de entusiasmo. El palacio del duque de Osuna tiene la honra de hospedar á la familiar que debió asistir anoche al teatro y despues á los fuegos artificiales dispuestos en su obsequio.

En el mercado de granos de esta corte se vendieron ayer 1.696 fanegas de trigo de 46 á 53 rs. fanega quedando por vender 1.701 fanegas. La cebada de 24 á 25 1/2 y la algarroba á 32.

Ayer también recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS del extranjero. París 15.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 68-95; el 4 1/2 á 95-90; el 3 por 100 español interior á 47 1/2; el exterior á 00; la diferencia á 00, y la amortizable á 23 1/2.

Londres 15.—Los consolidados se han hecho de 92 7/8 á 93.

En la Bolsa de ayer se publicó el consolidado á fin del corriente á 48-95 y 48-90; al contado lo presenta la cotización oficial á 48-90. La diferencia se publicó al contado á 40-90, 40-95 y 40-90. La Deuda amortizable de primera clase que se publicó á 32, hallaba dinero á última hora á 33; la segunda quedó ofrecida á 22-50; la del personal se publicó á 17-70. Las acciones de carreteras de abril de 4.000 rs. se publicaron á 95-50, y las de julio á 94-50. Los demás valores sin alteración.

VIAGE DE SS. MM.

He aquí la carta que nos escribe nuestro ilustrado correspondal cerca de la corte de Calatayud 15 de octubre. La despedida que el pueblo de Zaragoza ha hecho á los Reyes de España ha sido un digno corolario de los festejos de la arriación y del entusiasmo que ha reinado en todos los días de la permanencia de la corte en la ciudad heroica.

Anoche á pesar del intenso frío que se sentía, la plaza de Palacio estuvo cuajada de gente y la serenata que los labradores dieron á SS. MM. fué brillante y del mejor gusto. Pero lo que la hizo doblemente notable fueron los vivas y las aclamaciones que resonaban sin cesar.

Una comisión subió á tener la honra de presentarse á la Reina, y esta augusta señora y S. M. el Rey recibieron á los comisionados en el balcón desde donde se dieron vivas á la Reina, al Rey y al príncipe de Asturias, que fueron calorosamente contestados por un inmenso pueblo. S. M. la Reina tuvo la bondad de mandar que los que estaban en la plaza se embriaran, porque el frío era, como hemos dicho, excesivo, y el pueblo con una delicadeza y un respeto digno de elogio se negaba á hacerlo; pidiendo á su vez que se retirase la señora porque molestaría el frío. Esta mañana al salir S. M. del Pinar, donde la real familia oyó misa, se reprodujo la ovación de la noche anterior. Todas las calles de la carrera hasta fuera de la puerta de Santa Engracia, donde los regios viajeros tomaron el coche de camino,

estaban llenas de gente que victoreaba y saludaba á los Reyes.

Delante de la regia comitiva iban 400 ó 500 estudiantes y otra porción de personas con banderas y grandes faroles en las que estaban escritos vivas á la Reina, y á la real familia.

Detras de la carreta descubierta en que iban los Reyes, marchaban en carretelas tambien, los diputados provinciales, el ayuntamiento, la audiencia, la maestranza, el arzobispo, el cabildo y muchas otras personas notables, oyéndose incessantes vivas al despedirse la augusta señora.

El camino hasta Calatayud ha sido una ovación no interrumpida, habiéndose alzado arcos de triunfo hasta en los pueblos de escaso vecindario.

En estos puntos se han oido frases de cariño y de respeto, que seguramente habrán enternecido á S. M. En Zaragoza mismo, detentan el coche para desear un prospero viaje, y para rogárle que los visitara alguna vez.

En Almunia, donde solo se han detenido á mudar tiro los carruajes, habia diferentes arcos de ramaje y una elegante tienda donde se ofreció á S. M. un delicado refresco.

En el Fresno, tambien habia un arco, y como era ya de noche cuando pasó la comitiva, el pueblo estaba todo iluminado.

En suma: el entusiasmo ha sido grande por todas partes, hasta llegar á esta ciudad, donde se ha hecho á la Reina un recibimiento magnifico.

Esta ciudad, una de las más pintorescas del reino de Aragón, y de las que atesora mas recuerdos históricos, se ha vestido de gala para recibir á los monarcas con un lujo digno de una capital de provincia, y con un gusto que hace honor á la inteligencia de sus habitantes.

Consecuente con sus tradiciones artísticas, y para no menogar de su nombre de pila, ha levantado á la entrada por la puerta de Zaragoza un arco árabe del mejor gusto y de excelentes dimensiones, perfectamente pintado en transparentes, que producen un efecto completo.

No parecia sino que aun habitaba en la ciudad el soberbio Habid, y que venia á rescatarla del poder de la media luna el poderoso y valiente rey D. Alonso II.

Desde esa puerta hasta el hermoso edificio del Casino, que sirve hoy de regia morada, todo está profusamente iluminado, y es notable la decoración que se ha improvisado en la plaza del Puente.

Las regias habitaciones son espaciaosas y están decoradas con gran lujo. Por las calles es imposible transitar y los reyes han sido recibidos con una verdadera locura.

Habr hecho su entrada á las nueve y media de la noche. Son las doce y tiene lugar una gran serenata.

Mañana desde Madrid dire á Vds. algo mas de estos festejos.

SEGUNDA EDICION.

El Pensamiento Español sin ánimo de producir alarmas y solo por cumplir un deber, denuncia anoche el hecho de haberse negado á trabajar los oficiales de sombrero solicitando aumento de jornal.

El hecho que el Pensamiento denuncia no tiene importancia alguna. Hace ocho días, en efecto, que los oficiales de sombrero pidieron aumento de jornal á los maestros; estos han creído la pretension exorbitante, aviniéndose, sin embargo, á que una comisión compuesta de individuos de ambas partes examina la cuestion y proponga un arreglo prudente. La autoridad ni ha querido ni ha tenido para qué intervenir, y estamos seguros de que los oficiales de sombrero conocerán al cabo sus verdaderos intereses que no consisten ciertamente en pasar las semanas paseando.

presto, debido al progreso que en la construcción de la línea tenemos la satisfacción de observar.

No creemos que por muchos días se demorará el establecimiento de la silla que ha de estar en Bayona el servicio que el ferro-carril proporciona ya á Jadraque, ni que el público deje de utilizarse de esta importante ventaja.

Entre los invitados á concurrir el día 6 á la inauguración del jardín zoológico en París, en calidad de miembros de la corporación, se hallaban nuestros compatriotas, los ilustrados señores Merino y Ballester; actualmente establecidos en aquella ciudad.

El Diario oficial de Roma ha publicado una manifestación y exhortación de Su Santidad á todos los fieles, en la cual, despues de esponer que el total de las cantidades ofrecidas por la piedad de los fieles á que es Padre de todos ellos, asciende hasta hoy á 1.600.000 escudos romanos, dice que esta suma se ha empleado y emplea todavía en cubrir las atenciones del Tesoro publico, cuyos recursos disminuidos por la invasión han decrecido extraordinariamente desde el momento en que, á consecuencia de la irresolución de los gobiernos de Europa, y de otras circunstancias acerca de las cuales conviene guardar silencio, ha logrado la invasión extenderse impunemente hasta las murallas de Roma.

En otro párrafo dice S. S.: «Mientras que cualesquiera que sean las tribulaciones á que pueda verse espuesto el Padre Santo, este no se decidirá jamás á aceptar ningun ofrecimiento de socorros pecuniarios que le fueran hechos mediante pactos ó condiciones de parte de uno ó muchos de aquellos que se llaman grandes de la tierra, no recusará el obolo que continúan entregándole espontaneamente los fieles del mundo católico.»

El documento á que nos referimos termina manifestando la firme persuasión de que los auxilios del Altísimo abreviarán el término de las tribulaciones, y la confianza de que el piadoso concurso de los fieles continuará aliviando una situación que no puede menos de ser transitoria.

En los solemnes funerales celebrados en Roma por el alma del general Pimodam llamó extraordinariamente la atención la insercion colocada á la puerta de Santa Maria de trastevere, que decía asi:

GEORGIO DE PIMODAM VIRO. NOBILISIMO DVCI. FORTISSIMO QUOM PRO SEDE. APOSTOLICA MAGNE. ANIME. PRODIGI. CATHOLICIS. ORBIS. SVPT. PIUS. IX. PONT. MAX. SOLEMNE. PVVVS. TANE. VIRTUTE. ET. PRESTITI. DEBIT. MOERENS. PERSOLVIT.

Anoche recibimos la siguiente curiosa carta fechada ayer en el campamento de Ardez. «Ayer hubo carreras de caballos y de infantes. La primera, pues solo se dió una de caballos, estuvo bien desgraciada resultando tres heridos de gravedad, uno de los cuales, que fué arrojado del caballo, creo haya muerto ya, y los otros dos atropellados. Ganó el premio de 80 rs. un soldado de coraceros del Príncipe, montado en un caballo inglés, que segun dicen ha corrido y ganado ya premio en la Casa de campo. Las carreras de infantes fueron mas divertidas; hubo tres de distancias desiguales, segun era el premio de 15, 20 ó 30 rs. y en cada una corrieron mas de veinte soldados, descalzos, en mangas de camisa y algunos en calzoncillos; el premio de 30 rs. lo ganó un cazador del regimiento de Toledo y los otros dos, dos cazadores del batallon de Chiclana. El campamento estuvo muy limpio. El sábado estubo el general ruso y se quedó admirado de la prontitud con que se arman y desarman los hornos de Campaña, y no queriendo creer, aunque pudiera haberlo visto por sus propios ojos, que en hora y media lo más se amasan y euecen de ochocientas á mil raciones de pan con solo seis hornos que en caso de necesidad pueden dar hasta treinta mil raciones diarias. Mañana á la una llega S. M. á este campamento y pasado mañana, despues de racionarse las tropas, marcharán á sus respectivos cantones. Esta es la orden que se acaba de dar.»

Ha sido rubricado por S. M. en Barcelona, segun nos aseguran, el decreto nombrando al Sr. Carrara ministro super-numerario del tribunal Supremo de Justicia.

Se ha repartido á los señores senadores y diputados el proyecto de reforma del sistema hipotecario, y parece que el gobierno piensa pedir á las Cortes la correspondiente

autorización para plantearla desde 1.º de enero de 1861.

Dentro de pocos dias debe salir á visitar el lazareto de Mahon y algunos otros puntos del Mediterráneo el Sr. Rubi, director general de beneficencia y sanidad en el ministerio de la Gobernación. Le acompaña en clase de secretario el Sr. Tapia auxiliar del propio ministerio.

Dicen de Oviedo que con la llegada del gobernador D. Terribio Rubio se había activado el despacho de un gran número de expedientes de importancia que con motivo de intereses encontrados estaban detenidos con daño del servicio publico.

En el último dia de su permanencia en Zaragoza S. M. la Reina ha concedido á la señora del general Garcia, capitán general de Aragón, la banda de damas nobles de Maria Luisa.

Por la administración militar se van á contratar con destino al consumo de las tropas de Ceuta y Tetuan, 30.000 arrobas de harina de primera y segunda clase y que necesariamente han de proceder de las fabricas de Castilla la Vieja.

No se ha confirmado, segun La Correspondencia Haas, la noticia de la retirada de los embajadores prusiano y ruso de Turin que se decía resultaba.

El día 10 fué muerto en la casilla de carabineros situada en el collado de Calpe (Alicante) el individuo de dicho cuerpo Vicente Agrás y herido tambien el cabo segundito Francisco Rodriguez. Constituidas las autoridades de aquel pueblo en el sitio de la ocurrencia, hallaron dos cofres, uno de ellos roto y varias piezas de ropa española por el suelo, resultando de las declaraciones del Herido que los autores de aquellos delitos habían sido tres hombres desconocidos cuyo paradero se ignora.

El ayuntamiento de Zaragoza ha obtenido de S. M. el permiso que había solicitado para hacer su retrato, tal como salió acompañando á la Virgen del Pilar el dia de la procesion. Parece que el encargado de este retrato memorable será un distinguido artista del mismo Zaragoza, el señor Montañas, que ha estado pensionado en Roma.

El Excmo. señor duque de Osuna, y del Infante don Juan Carlos, á pesar de la ligera indisposición que ha experimentado en Barcelona, salió de aquella capital el día 11, á las seis de la tarde, para San Petersburgo, á desempeñar el cargo de embajador de España.

Monsieur Barilli, nuncio de Su Santidad en España, despues de haber permanecido tres dias en Zaragoza, ha regresado á esta corte.

A la carta en que el marqués Pallavicino invitaba á Mazzini á salir de Nápoles, ha contestado el famoso agitador italiano negándose rotundamente. La principal razon que da para su negativa es la de que no eredeando un peligro para el pais donde reside, ni maquinando de proyectos que puedan serle funestos, no quiere confesar-se tal cediendo á Mazzini, añade, que el deseo de su espatriacion no procede de los napolitanos que combaten bajo las banderas de Garibaldi, sino del gabinete turines que quien considera perjudicial para la unidad de Italia, y que no se halla en el caso de hacer mas sacrificios que los que ya hizo al interrumpir el apostolado de su fé y aceptar por el momento la monarquía. Por último, apela á los hombres leales, y declara que la ingratitud de algunos no es una razon para que él deba inclinarse voluntariamente á su injusticia y sancionarla.

Ya están dadas las órdenes á la guarnicion para formar hoy, á la una y media de la tarde, con el objeto de la entrada de SS. MM. y A. A. La carrera señalada es desde la estación del ferro-carril al templo de Atocha, y de aqui por la calle de este nombre, Plaza Mayor, Platerías y calle de la Almudena al real Palacio.

Habia anoche La Epoca de la gran importancia que merecen los acontecimientos que pasan en Europa, y que deben llamar la atención de la mayoría de los representantes del pais, con preferencia á nuestros mezquinos luchas intestinas. Los sucesos de Italia son, á juicio de nuestro colega, algo más que un movimiento nacional. La acción revolucionaria, dice, es allí patente y explica las ardientes simpatías con que los elementos revolucionarios siguen el curso de la revolución italiana. La España no tendría nada que temer del triunfo absoluto del principio de las nacionalidades en el continente europeo; pero no puede ser indiferente á la subversion de las bases fundamentales del derecho publico europeo y á la destrucción de aquellas monarquías sabuesas y ponderacion de fuerzas descomulgadas el equilibrio de la Europa.

la faz moral, al aspecto europeo de la cuestion internacional, viene tambien a manifestarse el punto de vista religioso de la altissima cuestion de Roma. La conducta que ha observado el gobierno de nuestro pais, su actitud en presencia de los sucesos de Italia ha merecido la estimacion de la Europa y el respeto mismo de la Italia del Norte.

Mas adelante dice: No hemos, es verdad, enviado nuestros voluntarios o nuestros soldados a Italia para que tuvieran el triste, aunque glorioso fin, que las huestes mandadas por Lamoriciere; pero jamas se ha comprometido la España como otras potencias mas poderosas a respetar el principio de no intervencion en las condiciones falaces con que semejante principio viene desenvolviéndose en la Península italiana.

Concluye nuestro apreciable colega diciendo que el Parlamento robustecerá con su apoyo esta política del gobierno español y hará que su influencia se ejerza mas poderosa en el nuevo periodo que se abre, y en que la diplomacia va a intentar por tercera vez el arreglo de la cuestion de Italia, evitando una guerra europea.

Segun informes que tenemos por fidedignos, y que celebráramos en el alma sean ciertos, el gobierno marroquí se encuentra en tratos con la poderosa casa de banca de Rostchild, para contratar un empréstito con que satisfacer, como es justo, los plazos de la indemnizacion, logrando por este medio la evacuacion de Tetuan, y zanjando cuantas dificultades se presienten para que el tratado de paz se lleve a efecto.

El general Lamoriciere ha acordado algunas fuerzas de su ejército de observación a las margenes del Mincio. El dia 10 por la mañana corrió en Turin la noticia de la entrada de Victor Manuel en la misma ciudad de Napoles.

prendido, una unidad que le hubiera sido difícil adquirir con la confederacion de sus Estados, y perderá probablemente en esta crisis esa libertad constitucional que ha sido robustecida la sincera alianza entre el Norte y el Mediodia de la Península italiana.

En los últimos momentos de la estancia de Victor Manuel en Ancona, dió audiencia a las diputaciones de Napoles y Sicilia que fueron a ofrecerle la corona, y parece se salvaron las últimas dificultades que habia para una inteligencia completa con Garibaldi. El dictador parece quedará al frente de las tropas que deben sitiar a Capua y Gaeta, reforza las con las falanges del ejército sardo.

La Union, periódico legitimista francés protesta, bajo la firma de Mr. de Riancey, contra la opinion, emitida por algunos de sus colegas, y especialmente la Presse, relativamente a la inutilidad y esterilidad de las reclamaciones en favor de los derechos atropellados. Hace un siglo, ha dicho la Presse, que los empleados de las cancelerias pierden el tiempo en amontonar protestas sobre todo y a propósito de cualquier cosa; las cuales no han servido hasta ahora sino para demostrar, que una de las grandes virtudes políticas de los pueblos y de los gobiernos, es la de saber ser atrevidos.

La Presse ha pensado bien, replica monser de Riancey, lo que tan desprecupadamente formula? Inutilidad, por no decir impotencia, y el ridiculo sobre toda protesta y por consiguiente vanidad y negacion de todo derecho; la audacia erigida en virtud política y presentada como el último esfuerzo de la grandeza a los pueblos y los gobiernos, y de consiguiente exaltacion del éxito y glorificación de la fuerza bruta, es esto lo que significan las anteriores líneas. Ha aquí, pues, las doctrinas de los escritores que pretenden ser los amigos esclusivos de la libertad.

Tambien ha llegado a nuestras manos el documento a que alude El Pensamiento Español en las siguientes líneas:

Hoy hemos recibido otra carta-circular firmada por el Sr. Lazen, secretario que se llama de D. Juan de Borbon. Si nosotros tuvieramos tanto tiempo que perder como el señor secretario, la hubieramos leído e informado de su contenido a nuestros lectores; pero como no es así, le acusamos por este medio el recibo de ella, y le noticiamos a la voz la importancia que le damos. Si así siquiera nos pudiéramos ver libres de tan interesante correspondencia.

El 9 se decía en Turin que algunos buques de guerra españoles, de los que compusieron la escuadra que acompañó a S. M., debian ir muy pronto a las aguas de Gaeta y Civita-Vecchia.

El pequeño Congreso de Coblenza seguia preocupando en Turin mucho mas

aun que el de Varsovia. Témesse la influencia que la Alemania va a ejercer en la política inglesa.

Puede ser que me equivoque, dice con este motivo un corresponsal, pero yo veo que la Inglaterra tiende solo a comprometer mas y mas a las tres potencias del Norte en su política contra el imperio napoleónico. Cuando no puedan retroceder, entonces o dictará sus condiciones como mediadora a la Francia, o se pondrá a la cabeza de la futura coalición. Su influencia, en esta parte y lo aplaudo, parece haberse conseguido al fin que el emperador de Austria se decidiera a dar una Constitución a sus pueblos. Esto le valdrá mas que un ejército de doscientos mil soldados, porque satisface a la Hungria, se arroba a la política revolucionaria su gran arma en el centro de Europa.

Lamoriciere marcha a Roma, segun dice una correspondencia de Turin del 10, porque desea hasta el último instante servir la causa por la que ha sacrificado hasta su gloria militar. No es probable, sin embargo, añade, que en algún tiempo combata contra el Piamonte, aunque no es cierto que haya adquirido compromiso alguno respecto de esto.

Se han reforzado las tropas que el general Lamoriciere manda en Lombardia. Todas las noticias del Veneto insisten en los grandes preparativos de Austria. Las costas del Adriático son objeto de una grandísima vigilancia. En Udine hay 30,000 austriacos; en Mantua y Venecia pasan de 60,000.

Guadalajara está vestida de fiesta y llena de júbilo. Multitud inmensa de madrileños y de habitantes de la provincia se han trasladado a la antigua capital de Castilla, y la concurrencia aumenta de hora en hora.

Se ha levantado un elegante arco en la plaza de Santo Domingo, y hay preparadas danzas y fuegos artificiales.

El fuerte está vistosamente empavesado y la academia de ingenieros, colgada y alumbrada profusamente.

Con la variacion de las horas de permanencia de S. M. en la ciudad, el almuerzo se convirtió en comida en el suntuoso palacio de los duques del Infantado.

L'Hardy y Cotte son los reposteros encargados de las mesas de palacio y de la academia de ingenieros, y se han enviado los carruajes del duque de Osuna y otros de particulares.

Anteanoche la música de ingenieros dió una brillante serenata al comandante general y otros jefes.

TERCERA EDICION.

A LAS SEIS DE LA TARDE. Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Paris 14. — El periódico «Las Nacionalidades» publica un manifiesto dirigido a las poblaciones de la Italia meridional por el rey Victor Manuel y fechado en Ancona el 9 del actual. Este documento en el fondo no dice nada nuevo sobre la política ya conocida del gobierno piamontés, pero Victor Manuel, para justificar su conducta no hace mas que recordar lo pasado e indicar lo porvenir.

Las tropas sardas siguen entrando en las Dos Sicilias, y se cree que dentro de tres o cuatro dias el rey entrará en la ciudad de Napoles.

Nápoles 13. — Por invitacion del dic-

tador el pro-dictador Pallavicino y su secretario el Sr. Durand, estuvieron ayer noche en Caserta, y a la salida de una conferencia a que asistieron los señores Crispi y Cattaneo, presentaron su dimision.

S. M. la reina pasará hoy revista a las tropas en el campamento, y entrará en Madrid a las tres de la tarde por el Prado, pasando por las calles de Alcalá, Mayor y Arco de Palacio. Los ministros han llegado a esta corte a las dos menos cuarto de la madrugada de hoy.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de hoy. — San Galo abad y Santa Adelaida, virgen.

Culto divino para hoy. — Cuarenta Horas en la iglesia de las Comendadoras de Santiago, donde por la mañana habrá misa mayor que predicará D. Juan Rubio, y por la tarde completas y reserva.

En el convento de monjas de Santa Teresa se hará función a la Virgen de Europa, predicando D. Pio Hernandez Fraile; por la tarde se cantará letania y Salve a la Santísima Virgen.

Prosigue celebrándose la novena de la Virgen del Pilar, en Monseñat, predicando por la mañana el P. Cipriano Lornos, y por la tarde D. Pedro Quilez. Continúa la de Nuestra Señora de Valvanera en San Gines, y las de Santa Teresa de Jesus en el Carmen, donde predicará por la mañana D. Manuel Gonzalez, y por la tarde Don Emilio Morán Cebada; en San José tendrá la plática D. Castor Compañia.

En el colegio de San Antonio de los Portugueses dará principio la novena de San Rafael, habiendo por la mañana misa cantada, y por la tarde en los ejercicios que comenzarán a las cuatro y media predicará D. Eugenio Aguado.

En San Ignacio se practicará por la Pia Union de Nuestra Señora del Carmen, el ejercicio mensual en sufragio de las benditas Almas del Purgatorio; por la mañana a las diez y media se dirá misa rezada, y despues del rosario y meditacion predicará don Carlos Diaz Guijarro. Se replica a los fieles su asistencia a tributar estos religiosos cultos a Nuestra Madre y Señora del Carmen; para que puedan ganar las muchas indulgencias que están concedidas; y con sus sufragios tengan algún alivio en sus penas las benditas Almas del Purgatorio.

Noticias. — Hablando uno de nuestros colegas de las notrizas, coloca entre sus menores defectos los siguientes:

Desde el momento en que una notriza toma posesion de su empleo en una casa, comprendiendo interesadamente la importante mision que cumple, abusa de su posicion y pretende desvergonzadamente usurpar los derechos de madre y dueña de la casa a la que lo es; mostrando descontento de todo, haciendo ridiculos aspavientos de cuanto se le sirve, y exigiendo los mas sabrosos y variados alimentos, pretestando lo absurdo, mentando que los mas sencillos y escusivos son los mejores; predispone para engendrar un humor abundante germen. Exigentes e insatisfechos, cuando no se les satisfacen sus deseos, abandonan repentinamente la casa y dejan en un tristísimo conflicto a los padres, que al fin acceden a todo, porque es imposible dejar morir de hambre al inocente hijo. Desgraciada la familia que necesita de estas mujeres mercenarias. Justo seria que comprendiendo la importancia y trascendencia de tan grave cuestion, se organizaran a imitacion de otras capitales de Europa, establecimientos o casas generales de notrizas, donde matriculadas todas las que quisieran dedicarse a este ejercicio, fuesen reconocidas y visitadas periódicamente por facultativos, con informacion escrupulosa de su vida y costumbres.

Oid, los que tenéis fragua. — Monsieur Cherers, ha ideado dar a los conductos que llevan el viento a las fraguas comunes, una disposicion diferente de la que se usa por lo general. Hace que se coloque la tobera o cañon verticalmente en el centro y debajo del fuelle; de este modo sa-

liendo el viento directamente tiene mucha mas fuerza y velocidad que cuando sale oblicuamente y encuentra repeticion. Con este metodo se quema todo el carbon, no se forma ceniza, y al último no queda mas que una escoria seca que puede sacarse sin dificultad; la economia de combustible se evalúa en un 40 por 100. La celeridad de la salida del viento, basta para impedir que el carbon muy menudo obstruya la tobera.

Bodegones apoteocicos. — Llamen la atencion de los inteligentes en la exposicion de pinturas tres bodegones pintados por el Sr. D. Federico Gimenez, que obtuvieron mencion honorífica en la exposicion anterior.

Teatro de Valladolid. — La compañía de declamacion que trabaja en Valladolid, a cuyo frente se halla el joven actor D. Vicente Jordan, ha sido muy bien recibida: las producciones que ha puesto en escena, son La compania de la Almadraba, El rey de bastos, Sancho Garcia, Hijo y madre, las cuales han sido repetidas con el mejor éxito: en Hija y madre se presentó la niña Pilar Ros, de nueve años, cuyas dotes escénicas elegia la prensa de aquella provincia, y a quien podremos juzgar muy en breve, pues, segun parece, va a trabajar en el teatro del Principe de esta corte.

Orden de la plaza. — Servicio para hoy. — Parada: Quinto de a pie, América y Borbon. — Jefe de la guardia exterior del Real Palacio, señor coronel primer comandante de Borbon D. Miguel Rovira. — Jefe de dia: señor comandante capitán del quinto regimiento artillería montada D. Mariano Hestrososa. — Visita de hospital: Borbon, cuarto capitán. — Provisiones: Coraceros del Principe, segundo capitán. — El general gobernador, Serrano del Castillo.

Notas. — La comision de concursos de la junta parroquial de beneficencia de San Sebastian, en conformidad a lo dispuesto en las bases aprobadas por la Excm. Junta Municipal, ha acordado declarar abierto el concurso para los cuatro dotes de quinientos reales que deben adjudicarse en el presente año, en otras tantas doncellas para cuando tomen estado o profesion, y reunan además las circunstancias de ser huérfanas, necesitadas, mayores de 14 años y menores de 25, que lleven al menos cuatro años de feligrésia en la parroquia y sepan leer, escribir, contar y las labores propias de su sexo.

En su consecuencia, todas las que reúnan las referidas condiciones, y se hallen dispuestas a someterse al examen que previene en las bases espuestas al público en la portería de la Casa de Socorro del tercer distrito, establecida en la plazuela del Progreso, número 23, cuarto principal, podrán dirigir desde luego sus solicitudes a la misma junta hasta el 20 del mes de noviembre próximo, evitando de espresar en ellas sus circunstancias y domicilio, acompañadas de su fe de bautismo, y entregadas al efecto al comisario de la citada Casa de Socorro para que las dirija a la comision encargada de su examen y calificacion.

Teatro del Principe. — El miercoles, como ya hemos anunciado se pondrá en escena en dicho teatro el drama del Sr. Fernandez y Gonzalez, Deudas de la conciencia, y ya se está ensayando la comedia tambien nueva del Sr. Marín, El sol de invierno. Al mismo tiempo se preparan otras obras nuevas o hace tiempo no representadas. No se puede menos de aplaudir la laboriosidad y el deseo de complacer al público que se notan, así en el Sr. Delgado como en los actores de la compañía que dirige.

ESPECTACULOS.

(PARA HOY.) REAL. — A las ocho y media de la noche — Lucrecia Borgia. — PRINCIPE. — A las ocho de la noche, — Mito el jobado. — Baile. — Pobre importuno. — Baile. — Los zapatos. — ZARZUELA. — A las ocho y media de la noche. — Gracias a Dios que está puesta la mesa. — El cocinero. — Nadie se muere hasta que Dios quiere. — D. Sisicando. CIRCO DE PRICE. — A las ocho de la noche, ejercicios ecuestres y gimnásticos.

La desvariacion de este señorito y comenarán a bñsearle. ¡Jesús, Dios mío! ¿qué sucedería si nos llegasen a sorprender! Nos pudríamos todos en la Bastilla. — ¡Vaya, vaya, Bonifacio, no tienes de esa manera, dijo Eustaquio con sorna: otras veces he salido del claustro mas tarde que hoy cuando venia a ayudarte a desocupar algunos frascos de vino añejo. No decias que ninguno conocia la puerta del callejón, excepto los oficiales de boca, que por ese lado no habia centinelas, lo cual te permitia dar entrada? Hum! me harás hablar mas de lo que quisiera, primo. — Buena es la ocasion! dijo el pobre Bonifacio, miedoso por naturaleza: olvidas, primo, que para llegar al claustro tenemos que atravesar un ala del palacio donde a todas horas se suele encontrar gente, y que si nos vieran... valgame Dios! me descubrirían, me prenderían, me ahorcarían tal vez! Cuando fue preciso decir algunas palabras para alentar a este caballero en la antecámara del oratorio, no titubé: esto solo era una broma, pues Mr. Gaburine está enterado de las salidas secretas del palacio. Pero ahora...

—Chittito, primo, ya sabes lo que se te ha ofrecido. El que algo quiere, algo le cuesta y labor omnia vincit, lo cual quiere decir: enseñanos el camino y vamos pronto de este sitio malsano para nosotros. Abrió la puerta el cobarde e invitó a los jóvenes a que le siguieran. — ¡Adónde me conducis? preguntó Fabian a Eustaquio que le habia cogido de la mano? — Primeramente a la calle que es lo que mas urge.... Cerca de palacio encontraremos un coche que os conduzca adonde nada tengais que temer. — Pero... — ¡Silencio! ya hablaremos cuando estemos fuera de peligro. Pusieronse en camino precedidos por Bonifacio, quien adelantaba terreno sin perdonar ninguna precaucion, y a poco se hallaron en la mas profunda oscuridad. Parecióle, sin embargo, a Fabian que la direccion era diferente de la primera y que en vez de alejarse del palacio real al que estaba contiguo el claustro, se iba aproximando mas. Esta suposicion pasó a ser certidumbre, cuando los fugitivos llegaron a un si-

—Isabel, replicó el joven, bendigo a Dios por la casualidad que nos vuelve a reunir. Mortales eran mis angustias al alejarme así sin saber que era de vos. Sacadme por Dios de inquietudes, decidme que estais fuera de todo peligro, que la reina os ha perdonado... Y... partire sin recelo ya que no sin pesadumbre. — ¡Imprudente! dijo la Mongiat, seráis un tiempo precioso... Y sus ojos se fijaron en los compañeros de Fabian. — Son famigos libertadores, la dijo: no os asuste su presencia. Pero por Dios, Isabel, decidme lo que ha sucedido en el oratorio de la reina despues de mi salida. — Fabian, si todavia tengo que llorar por vuestra suerte, replicó Madlle. de Mongiat, mi desgracia causará mi muerte! — Ha sido implacable esa reina! — ¡Despedida de la corte! Encerrada en las carmelitas por el resto de mis dias! tal es mi suerte, dijo la joven con ahogado acento. Fabian se acercó a los labios la mano de Isabel y la regó con sus lágrimas. Entretanto se impacientaba el guia porque cada minuto acrecentaba el peligro: se lo avisó

haber comprado el derecho de hablar tan alto?... ¡Id con Dios, y sabed que cuando gentos como vos no se hacen mas necesarias se les abandona con desprecio. — Croissy se retiró confundido bajo el peso de aquella flúpica. Cuando la reina quedó sola con Gondi, se dejó caer en su sillón y dijo con un profundo abatimiento: — Me han vuelto loco, señor coadjutor, ahora mas que nunca necesito de vuestros consejos y de vuestros servicios! Todos, todos me hacen traicion! IX. — Recorria Fabian en tanto con su libertador incógnito las vastas dependencias del claustro de San Honorato. A pesar de su aturdimiento, no dejó de experimentar una curiosidad muy natural de conocer a una persona que tanto interés se tomaba por su suerte; pero a la primera palabra que pronunció le dieron un buen empujón para obligarle a callar. Invitado al silencio de tan significativa manera, trató al menos de descubrir las ficciones de su misterioso amigo: La parte de claustro que atravesaba

ANUNCIOS

ALMONEDA PORTER... Concluye la de... para prenderlos... objetos para ingenieros...

OBROS DE TESTO... por Regnaud... y traducido por el coronel de ingenieros D. G. Verdú...

EL SABADO 13 DEL CORRIENTE SE PERDIO una sobrieta de oro con esfera de plata...

DEL 5 AL 8 DEL CORRIENTE SE HA PERDIDO una pulsera de oro figurando un tronco abado con un cordón...

SE ANUNCIA A LOS SEÑORES DE OBRAS, arquitectos, aparejadores y envidadores...

GRAN BARATO... UNA BONITA CAJA de carton propia para viaje...

ADMIRE EL ORBE... POR 10 REALES una caja de papel...

CALLE DE LA MONTERA, NUMERO 38... Cuarto principal interior...

SE ALQUILA UNA SALA DEGENTEMENTE amueblada, dos balcones...

EN LA CAPILLA DE LA VIRGEN DE LA PALOMA... se celebrará el jueves próximo...

ban estaba sumergida en una oscuridad completa y el guia secreto necesitaba mucha practica...

Cuando entraron se levantó un sugeto que los esperaba y dijo con viveza: —Que tal, Bonifacio? le tres?

—Ahí está, respondió el guia atido, haciéndose a un lado para dejar pasar a Croissy.

Apenas fijó los ojos Fabian en el que acababa de hablar, conoció a Eustaquio Vireton...

SERVICIOS MARITIMOS MENSAGERIAS IMPERIALES. LINEA RAPIDISIMA, unica directa de Valencia a Marsella...

FRANCÉS, INGLÉS É ITALIANO. Mr. Alexandre, licenciado frances en letras, sigue dando lecciones particulares...

FORZOSA LIQUIDACION POR VEINTE DIAS. Con motivo de la obra de la casa, calle de Postas, numero 24...

PARA VALPARAISO, LIMA Y PUNTOS INTERMEDIOS. Saldrá de Málaga a fin de octubre, la hermosa y acreditada fragata española...

LIQUIDACION EXTRAORDINARIA, CALLE DE JACOMETREZO, NUMERO 11, TIENDA. Con motivo de no haberse realizado todas las existencias...

NUEVA FORMA DE PARTIDA DOBLE. Aumentada y mejorada por D. Vicente de Villaz, declarada de texto por real orden...

AVISO INTERESANTE. En el acreditado comercio de los Catalanes, calle de la Montera, numero 41...

ESCUELA ESPECIAL PREPARATORIA PARA CARRERAS FACULTATIVAS. Queda abierta la matrícula de cinco a siete de la tarde...

LA AURORA DE LOS PIANISTAS. Siendo el tiempo un elemento de gran valor, sobre todo para la juventud...

MARTILLO, COMERCIO UNIVERSAL, CALLE DEL DESENGAÑO, NUMERO 10. Se encarga de vender en comision o en subasta publica...

EL DIAMANTE, CALLE DE POSTAS, NUM. 11. Este establecimiento reúne las mejores circunstancias que pueden apetecerse...

DICCIONARIO MANUAL DE DERECHO ADMINISTRATIVO ESPAÑOL. para uso de los funcionarios dependientes de los ministerios de la Gobernacion...

MUSICA EL HIMNO CELEBRE DE GARIBALDI, TRANSCRITO PARA PIANO. Se halla de venta a 7 rs. en el almacen de música de Casimiro Martín...

SE NORMANDIA. 247 la oscuridad se deslizo como una sombra, acercándose a los fugitivos.

Sin pronunciar una palabra, arrastró Bonifacio a sus compañeros a un rincón oscuro...

LA AURORA DE LOS PIANISTAS. Siendo el tiempo un elemento de gran valor, sobre todo para la juventud...

MARTILLO, COMERCIO UNIVERSAL, CALLE DEL DESENGAÑO, NUMERO 10. Se encarga de vender en comision o en subasta publica...

EL DIAMANTE, CALLE DE POSTAS, NUM. 11. Este establecimiento reúne las mejores circunstancias que pueden apetecerse...

DICCIONARIO MANUAL DE DERECHO ADMINISTRATIVO ESPAÑOL. para uso de los funcionarios dependientes de los ministerios de la Gobernacion...

MUSICA EL HIMNO CELEBRE DE GARIBALDI, TRANSCRITO PARA PIANO. Se halla de venta a 7 rs. en el almacen de música de Casimiro Martín...

SE NORMANDIA. 247 la oscuridad se deslizo como una sombra, acercándose a los fugitivos.

Sin pronunciar una palabra, arrastró Bonifacio a sus compañeros a un rincón oscuro...

ban estaba sumergida en una oscuridad completa y el guia secreto necesitaba mucha practica...

Cuando entraron se levantó un sugeto que los esperaba y dijo con viveza: —Que tal, Bonifacio? le tres?

—Ahí está, respondió el guia atido, haciéndose a un lado para dejar pasar a Croissy.

Apenas fijó los ojos Fabian en el que acababa de hablar, conoció a Eustaquio Vireton...

Se halla de venta a 7 rs. en el almacen de música de Casimiro Martín, editor, calle del Correo, num. 4...

SE NORMANDIA. 247 la oscuridad se deslizo como una sombra, acercándose a los fugitivos.

Sin pronunciar una palabra, arrastró Bonifacio a sus compañeros a un rincón oscuro...

ban estaba sumergida en una oscuridad completa y el guia secreto necesitaba mucha practica...